
! ! ! !本报讯 为提升体育彩票购买者的兑奖便利性，
即日起，中国体彩超级大乐透、七星彩、传统足彩和
竞彩游戏单注奖金在 !万元及以下的中奖彩票，在
兑奖有效期内可跨省级行政区域进行兑奖。

其中大乐透、传统足彩、竞彩游戏单注奖金在 !

万元及以下的中奖彩票，可在全国区域内体彩销售
网点等兑奖服务渠道进行兑奖。七星彩单注奖金在
!万元及以下的中奖彩票，可在除江苏省、浙江省外
的其他省级区域内兑奖。

但如果按游戏规则包含退票款的中奖彩票、票
面信息异常及受损、玷污的彩票，无法异地兑奖。

上述游戏单注奖金超过 !万元的中奖彩票，须
在购票所在省级区域内兑奖。 （雯彬）
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! ! ! ! !"#比 !!$，昨晚上海男篮主
场战胜天津队，取得新赛季 %场比
赛内的第 &场胜利，而且 !"#分的
单场得分也创下赛季新高。不过虽
然赢了球，但是大鲨鱼主帅李秋平
赛后仍然不忘“敲打”队员：“我一
直在和队员强调，我们从实力上说
只是中下游球队，大家都要摆正自
己的位置，之后的比赛也要一场一
场拼才行。”

昨晚对阵实力并不强的天津
队，大鲨鱼的表现却像过山车般起
伏不定，这也是虽然赢球李秋平却
不怎么开心的主要原因。没人会想
到，上海男篮会在首节被打了个
!' 比 #!，居然落后了整整 !(

分———首节大鲨鱼全队一共只抢
到 %个篮板，还没有天津队外援科
尔一人抢得多，他单节摘下 !!个
篮板。第二节开始不久，上海队一
度落后了 !)分，让上海球迷担心
会不会真的主场翻船。好在此后全
队猛醒，第二节和第三节加起来一
共得到 &&分，一举反败为胜。

从最多时落后 !)分，到最多
时领先 !%分，大鲨鱼的表现可谓
大起大落，这也让李秋平很头痛。
“今天这场比赛，我们在防守上还
是和上一场一样的毛病，一个是追
得不够紧，一个是不够冷静。”赛后
“小诸葛”如此总结说，“现在我们
防守的拼劲不如赛季开始阶段。大
家可能是觉得开局打得比较好，现
在位置摆得有点不正，防守也比较
松懈，所以尽管今天赢了球，我们
也要总结一下心态问题。”
上一场打北京队全场被动，这

一场打天津队又一上来就给自己
“挖坑”，大鲨鱼这两场比赛的“慢热”也给全队敲了警
钟。“对于我们来说，这两场的进攻始终有问题，命中率
很低。之前打北京队时，第一节我们也很差，今天第一
节又是大比分落后。”李秋平表示，大鲨鱼在进攻上能
力偏弱，所以更要做好防守，“总的来说，进攻差点可以
慢慢提高，但防守不能有问题，否则比赛还怎么打？”

这场比赛，张兆旭得到赛季新高的 "*分，蔡亮也
有 !#分入账，罗旭东则贡献赛季新高的 %次助攻……
可以说，本土队员的出色发挥也分担了两名外援的进
攻压力。不过李秋平也希望，本土球员在进攻上能够贡
献更多，“张兆旭、蔡亮和董瀚麟的场均得分都在 !$分
左右，如果他们的得分能够再高一些，那比赛可能就会
更好打一些。当然，我也希望能有更多的人站出来，我
们是一个团队，每个人都要发挥作用。”

本报记者 李元春
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赛程缩减
所谓赛会制，是让球队集中在

一个地方，在较为集中的时间内进
行连续比赛的竞赛制度。出于为国
家队争取更多集训时间，缩短联赛
赛程等目的，新赛季排超联赛进行
了赛制改革。第一阶段改为赛会制
精英赛，分成两组进行单循环比赛，
决出八强，同时比赛赛果不带入第
二阶段的排位争夺，联赛比上赛季
提前一个月结束。
今明两年，女排国家队的比赛

十分密集，除了已经结束的亚运会
和世锦赛，还有 "$!%年的世界杯需
要备战。男排需要参加奥运会预选
赛，如果排超联赛还按照以往打主
客场，漫长的赛季将影响国家队的
备战。
中国女排主力二传手丁霞如是

说：“其实不仅是跟袁心玥，跟所有
的攻手都存在配合的问题。不是说
我们在一起打了好几年球了，上来
就能配上，大家在不同的球队，节奏
都不一样，再聚到一起，我们还是需
要时间，而且队伍每年的要求都不
一样。”丁霞的话，说明了对排超联
赛赛制进行改革，压缩联赛时间是
有道理的。

压力增大
女排联赛精英赛昨晚在上海嘉

定体育馆打响。各支球队在 &天内
打 (场比赛，才来上海女排报到一

周的美国国家队接应墨菲直言，“很
困难，但极具挑战。”
从国家队返回地方队，女排国

手们的调整时间只有一周。昨晚，膝
伤未愈的张常宁，穿戴着厚重护具
打满了 '局。比赛中，她的起跳显得
颇为吃力，尽管与国家队队友龚翔
宇依然能打出配合，但还是没能在
关键时刻力挽狂澜。江苏队主教练
蔡斌坦言，“在国家队打了一个月，
她们不累是不可能的。回来一周，又
要调整体能，又要和全队磨合，她们
已经克服了很大的困难。”尽管上海
女排阵中没有国手，有相对充足的
磨合时间，但新外援墨菲是美国国
手，她也没有太多的时间同队友磨
合，再加之有巨大的时差，昨晚她也
没有达到最佳竞技水平。
第一阶段赛会制，压力究竟大

不大？蔡斌直言，“很大。”首先要确
保小组出线，那么 &场比赛中的前
几场比赛，就显得极为关键。“主客
场有主客场的打法，赛会制有赛会
制的打法，体能储备很重要。”

关注下降
不过，赛会制联赛和主客场制

联赛，在“职业化”程度上的差异是
显而易见的。

此前的男排超级联赛第一阶
段，就在不知不觉中落了幕。球迷
的归属感和参与感下降，没有了主
场的感觉，来现场观赛的球迷寥寥
无几。

如今，女排超级联赛精英赛，
央视一场不播。因为修改了赛制，
门票价格也大幅下调。单场票最低
档为 *$元，离看台近的为 ($元，
单日票 !$$元，可以观看当天的 #

场比赛。
显然，中国排超联赛的道路还

很长，虽然中国女排人气一直在提
升，但跟朱婷所在的土超相比，中国
联赛的关注度真的很低。上月结束
的女排世锦赛，央视的收视率居高
不下。而眼下的排超联赛，却在静悄
悄中开幕，形成了巨大的反差。
总之，任何事情都不能从一个

角度看问题，排超联赛赛制改革，有
利也有弊。如何扬长避短，排超联赛
的改革之路任重道远。

本报记者 陶邢莹

! ! ! !排超联赛第一阶段精英赛!赛程紧密!各队容

不得有丝毫松懈!国手不得不带伤作战" 然而!因

为积分不带入第二阶段! 小组第一和小组第四都

能出线便没有任何区别" 不晓得三四场之后!各队

之间会有哪些微妙关系" 先结束的男排超级联赛

第一阶段!就有媒体批评!称新赛制给默契球创造

了温床"

果真如此吗#

这份改革方案!是排管中心经过征求多方意见

后出炉的!压缩赛程!是为了给国家队提供更多的

集训时间" 以往!女排队员进到国家队后!因为基础

不扎实!需要再从头练基本动作" 这就说明地方队

为了成绩!对主要球员刻意发挥她的强项!而不注

重其基本功的训练" 这样一来!排管中心就只能想

办法压缩联赛时间! 好让国家队有更多集训时间"

如果地方队都注重基本功训练!那么排管中心可能

就不需要把第一阶段改成赛会制了"

女排世锦赛上! 当记者问郎平为什么每一分

都要算时!郎平说!$当然要算!因为你不知道后面

谁让着谁呢%&这就是竞技体育!你管不了别人!你

只能做好自己!有实力!不怕任何队"

昨晚! 江苏女排主教练蔡斌直言'(困难我们

必须自己克服!联赛赛制改革!是为了给国家队铺

路!我们一定全力支持" & 陶邢莹

%&'

新赛制
新挑战

7天打6场有点累
! ! ! !女排超级联赛开打!

第一阶段实行赛会制"""
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部分体彩可跨省兑奖

7天6场比赛，新赛季
的女排超级联赛第一阶段
精英赛，有点累。从未体验
过赛会制联赛的王之腾，率
领上海女排取得开门红，以
3比2险胜江苏队。而曾在
赛会制的甲A联赛中历练
过的蔡斌，这次率江苏女排
在首场比赛中落败。

排超联赛为了国家队
集训而修改赛制，究竟是利
还是弊？
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! 上海女排姑娘庆祝新赛季开门红 本报记者 李铭珅 摄


